
 
 

 

REQUERIMENTO Nº 0379-2024 
 
 
Processo nº 1527-2024 

EMENTA: Solicita informações sobre o 
atraso na distribuição de aparelhos auditivos 
na cidade de Guaratinguetá, esclarecendo a 
demanda apresentada pela Cidade, o tempo 
de espera e as interlocuções realizadas junto 
ao Governo do Estado de São Paulo, 
objetivando aumentar a disponibilização de 
novos aparelhos auditivos. 
 

 
 

EXCELENTÍSSIMO SENHOR PRESIDENTE, 
 

 

Para melhorar a qualidade de vida da população brasileira com 

alguma deficiência auditiva, o Sistema Único de Saúde (SUS) oferece, de forma integral 

e gratuita, procedimentos que vão desde a triagem auditiva neonatal, conhecida como 

“teste da orelhinha”, passando pelo diagnóstico até a reabilitação auditiva. Entre os anos 

de 2017 a 2020 foram realizados 26,7 (vinte e seis vírgula sete) milhões de 

procedimentos em todas as regiões do País. 

O SUS oferece diversos tratamentos clínicos, cirúrgicos e de 

reabilitação para crianças e adultos com deficiência auditiva, dentre eles, a concessão de 

próteses auditivas tais como: Aparelho de Amplificação Sonora Individual (AASI), 

Sistema de Frequência Modulada (Sistema FM), Prótese de Implante Coclear (IC) e 

Prótese Auditiva Ancorada no Osso (PAAO). 

O problema é que a cidade de Guaratinguetá não dispõe de 

aparelhos auditivos suficientes para atender a sua demanda interna. São dezenas de 

pacientes aguardando ansiosamente por um aparelho. Sua demora causa inúmeros 

problemas aos pacientes, que não conseguem levar uma vida normal, realizando 

atividades corriqueiras, diminuindo bastante sua qualidade de vida.  

Segundo apurado anteriormente, ao município de Guaratinguetá 

são destinados apenas 05 (cinco) aparelhos auditivos por ano, para atender a uma 

demanda de todo o município, número absolutamente insatisfatório para atender os que 
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fazem jus ao aparelho auditivo na Cidade, gerando uma fila de espera que pode superar 

mais de um ano de espera.  

A surdez traz dor, angústia e tristeza. Traz também 

isolamento, porquanto o paciente perde a capacidade de compreender e ser 

compreendido. Quem passa por essa situação vive segregado a um mundo sem 

oportunidades, relegado à depressão, isolado da família, dos filhos, dos amigos, etc. 

Portanto, serve o presente para solicitar informações à SMS 

quanto à disponibilização dos aparelhos auditivos aos nossos pacientes, dentro outros 

questionamentos quanto a demanda, a fila de espera, os fornecedores do aparelho e as 

interlocuções entre a Municipalidade e o Governo do Estado, via Secretaria Estadual de 

Saúde, visando obter novos aparelhos, aumentar o número destes. 

1) Quantos pacientes, a espera de um aparelho auditivo, foram 

informados pelo município de Guaratinguetá ao Estado (Secretaria Estadual de Saúde)? 

2) Quantos são os aparelhos auditivos disponibilizados pelo 

estado de São Paulo, via (Secretaria Estadual de Saúde), por ano, ao município de 

Guaratinguetá? 

3) Em média, quanto tempo um paciente espera para receber um 

aparelho auditivo na cidade de Guaratinguetá, segundo informação do DRS Regional e 

Secretaria Estadual de Saúde, o qual a cidade de Guaratinguetá faz parte?  

4) O cronograma de distribuição de aparelhos auditivos, realizado 

pelo estado, via Secretaria Estadual de Saúde, encontra-se atrasado neste ano de 2024? 

5) A demanda por aparelhos auditivos dos nossos pacientes é 

maior que a oferta do aparelho. Segundo a Secretaria Municipal de Saúde de 

Guaratinguetá, houve paralisação do serviço por parte do Estado, que antes era ofertado 

pelo Hospital Universitário de Taubaté. A situação referida procede, e o Estado, via 

Secretaria Estadual de Saúde, confirma as dificuldades? 

6) Segundo o Estado (Secretaria Estadual de Saúde), o Município 

de Guaratinguetá procurou manter uma interlocução junto ao Governo do Estado de São 

Paulo, objetivando aumentar a oferta de novos aparelhos auditivos para nossa cidade de 
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Guaratinguetá? Como se encontra essa negociação? 

7) Segundo o Estado (Secretaria Estadual de Saúde), o município 

de Guaratinguetá pode realizar ações próprias (em colaboração) para ofertar novos 

aparelhos aos seus pacientes, a fim de não permanecer 100% (sem por cento) 

dependente do CROSS e do Estado? 

8) O que o Governo do Estado de São Paulo, por intermédio da 

Secretaria Estadual de Saúde, pode realizar para com o objetivo de atender a demanda 

por aparelhos auditivos na cidade de Guaratinguetá e qual é a responsabilidade do 

Município nesta questão, a fim de colaborar com o Estado e Secretaria Estadual de 

Saúde? 

9) Segundo o Estado, através da Secretaria Estadual de Saúde, o 

Município de Guaratinguetá se encontra atualizado na oferta de informações sobre a 

demanda alta no município por novos aparelhos auditivos para pacientes SUS da 

Cidade? 

REQUEREMOS, nos termos regimentais, ouvido o Plenário, seja 

oficiado aos Excelentíssimos Senhores TARCÍSIO DE FREITA – Governador do 

Estado de São Paulo e ELEUSES PAIVA – Secretário Estadual da Saúde, solicitando-

lhes que providenciem o envio, a esta Casa, de informações sobre o atraso na 

distribuição de aparelhos auditivos na cidade de Guaratinguetá, esclarecendo a demanda 

apresentada pela Cidade, o tempo de espera e as interlocuções realizadas junto ao 

Governo do Estado de São Paulo, objetivando aumentar a disponibilização de novos 

aparelhos auditivos. 

Solicitamos, ainda, o envio de cópia do presente Requerimento ao 

Excelentíssimo Senhor MARCUS AUGUSTIN SOLIVA, Prefeito do Município da 

Estância Turística de Guaratinguetá. 

Recinto do Plenário “Vereador João Mod”, outubro de 2024. 

 
MARCELO “DA SANTA CASA” 

                Vereador 
                                                                          

Departamento Legislativo – MS/al. 
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